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Méditation du 24 avril 2020 

 

Zacharie 4 ,6-7a 

 
C'est ici la parole que l'Eternel adresse à Zorobabel : Ce n'est ni par la puissance ni par la force, 

mais c'est par mon esprit, dit l'Eternel des armées. 7 Qui es-tu, grande montagne, devant Zorobabel 

Tu seras aplanie.  

 

 

Ce n’est ni par la puissance, ni par la force, mais c’est par mon Esprit. 

 

Zacharie, le prophète vivait une époque particulièrement déprimante. Il faisait partie des 

israélites qui venaient de rentrer au pays après de longues années d’exils. Après avoir 

ressenti une grande joie, les anciens exilés étaient à présent perplexes et découragés 

devant un avenir incertain : ils étaient peu nombreux, disposant des ressources matérielles 

et financières insuffisantes, leur ville était en ruine et le Temple complètement rasé.  Une 

grande tâche de reconstruction les attendait et ils n’étaient pas équipés pour ce faire. 

 

Leur chef Zorobabel avait essayé de rassembler le matériel qui était modeste et presque 

insignifiant, de quoi décourager les plus vaillants. C’est dans ce contexte que se déploie 

la vision du prophète Zacharie, laquelle renferme des encouragements adressés aux 

faibles et à ceux qui hésitent encore. Le message est aussi un défi à ceux les méprisaient 

et qui s’opposaient ainsi à leur évolution dans le travail. 

 

Il y avait alors ceux qui, découragés ont abandonné le travail à mi-chemin, et il y  avait 

aussi des opposants, ceux qui tendaient des pièges pour empêcher les autres d’évoluer. 

Mais le prophète affirme, Dieu ne méprise pas les petits commencements. Il a promis la 

présence de son Esprit pour accompagner et soutenir l’engagement de son peuple ; les 

obstacles et les difficultés qui ne cessent de surgir seront maîtrisés, et la construction ne 

se terminera pas par la force, ni par la puissance matérielle, mais grâce à l’Esprit de Dieu. 

Les yeux de Dieu se réjouiront face au résultat des petits efforts. 

 

Devant les défis du monde post moderne, l’être humain a tendance à calculer d’abord la 

masse financière déjà à disposition: sommes-nous capables de venir à bout de cette 

montagne de difficultés qui se dresse devant nous? Le covid 19 est un grand défi pour les 

pauvres, et les discours des puissants qui pointent du doigt la pauvreté des pays « en voie 

de développement», en proposant des gestes qui n’ont pour mérite que de renforcer les 

dettes, n’est pas de nature à mobiliser, mais à tétaniser. Pour beaucoup, l’engagement 

risque d’être stoppé parce que les comptes bancaires n’existent même pas. 

Mais pour des personnes dont la vie quotidienne est une expérience toujours renouvelée 

de la grâce divine, pour le chrétien, le pragmatisme compte avec la foi, cette ferme 

assurance que les montagnes seront aplanies par la puissance de l’Esprit Saint qui outille 

et mobilise les bonnes volontés. Zacharie s’adressa à son peuple avec assurance: que 

personne ne vous méprise, que personne ne s’oppose à vos petites initiatives en ce 

moment où le Seigneur vous invite à vous relever, et à vous prendre en main. 
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Les difficultés du temps présent ne doivent pas masquer les joies à venir; la parole de 

Dieu stimule notre foi. Elle nous encourage à compter avec le Dieu de Jésus-Christ qui 

nourrit cinq mille hommes avec cinq pains et deux poissons. Avec détermination et 

fidélité, le chrétien jour après jour, sait compter sur la bénédiction des petits 

commencements.  

 

Que le pauvre, qui est représenté dans tous les pays du monde voit en cette période une 

étape, un bout de chemin qui trouvera son issue en Dieu. Le Seigneur donne pour chaque 

jour, une provision suffisante de courage, de patience, et de moyens. Restons donc fidèle 

et persévérant, ne nous décourageons pas par peur ou par paresse. 

 

PRIERE 

Seigneur quand je vois autour de moi tant de honte, de tristesse et de souffrance, rend moi 

forte spirituellement, pour que je ne te renie pas ; donne-moi le courage, pour que je 

n’abandonne pas ; multiplie mes moyens, pour que je mette les mains à la pâte. Par Jésus-

Christ, Le Ressuscité, et le Vivant. Amen. 

 

 

Pasteure Priscille Djomhoué 


